

El señor Presidente acordó que se tuvieran en cuenta las observaciones de los tres socios que habian hablado sobre el asunto para cuando la Sociedad se ocupara definitivamente de esta cuestion.

No habiendo otro asunto de qué tratar se levantó la sesion.

El Presidente, PROTO GÓMEZ.

El Secretario, *Jesus Olaya L.*

RECTIFICACION BOTANICA.

En la sesion de la Sociedad botánica de Francia, de 25 de Noviembre del año pasado, se dió lectura á la siguiente comunicacion del doctor Andres Posada Arango, que traducimos del *Boletin* de dicha Sociedad:

“NOTA SOBRE LOS GÉNEROS ULLUCUS Y LOZANÍA.

El género *Ullucus*, de la familia de las chenopodiáceas, descrito por la primera vez en el *Semanario de la Nueva Granada*, en 1809, y aceptado hoy por todos los botánicos, es atribuido en todas partes á Lozano á causa de un error del célebre De Candolle.

Séame permitido rectificarlo, con todo el interes que tienen para mí un punto de la historia científica de mi pais y el honor debido á la memoria del más ilustre de mis compatriotas, el malogrado Cálidas.

Don Jorge Tadeo Lozano, aunque naturalista distinguido, justamente elogiado por Humboldt, se ocupaba únicamente de zoología, y no hay de él en el *Semanario de la Nueva Granada*, otro escrito original que un artículo sobre las serpientes. Sus largos trabajos sobre la Fauna de mi pais, desaparecieron inéditos, como todo lo relativo á la expedicion científica que dirigió Mútis, entre las manos de los peninsulares que, en 1815, vinieron á reconquistarnos.

El error de De Candolle provino de que la descripcion del

Ullucus fué hecha en una nota á la Geografía botánica de Humboldt, publicada en el *Semanario* y traducida por Lozano; pero allá se dice expresamente, que "las notas y el prefacio son de Francisco José de Córdas."

Fué pues este último quien estableció el género *Ullucus* é hizo conocer la primera especie, el *Ullucus tuberosus*, traída por él mismo de Quito. Consúltese, si no, la edición del *Semanario* hecha por J. Acosta, en las páginas 245 y 352.

Córdas y Lozano expiaron ambos, en un patíbulo en Bogotá, su amor á la patria. La ciencia ha conservado el nombre del primero en el género *Caldasia*, de la familia de las polemoniáceas, creado por Willdenow y Sinforoso Múti (no Sebastian, como se lee en el *Genara* de Endlicher), sobrino del célebre botánico de ese apellido, dedicó al segundo su género *Lozania*; pero este no es otro que el *Lacistema*, establecido por Swartz desde 1788, el cual ha venido á ser tipo de una familia.

UN HUESPED VEGETAL.

(De *El Repertorio Eclesiástico*).

En dias pasados encontramos en la calle un muchacho con un canasto de frutas, que nunca habiamos visto. Se asemejaban á los tomates comunes, pero eran algo deprimidas, con cuatro surcos de arriba abajo, que marcaban otros tantos cascós; de color amarillo sumamente pálido, y de sabor muy ácido. En el interior tenian un cuesco ó pepita compuesto de cuatro granos íntimamente unidos entre sí. El muchacho nos dijo que las llamaban *grosellas*, y nos indicó la casa de donde las traía.

Habiendo conocido en Europa las grosellas verdaderas ó legítimas (*Ribes*), bien vimos que éstas eran una cosa totalmente diversa; pero eso mismo excitó nuestro interes y nos indujo á estudiar el nuevo vegetal, lo que pudimos hacer, gracias á la fina cortesanía del señor don Ramon Pizano y familia, en cuya casa es donde lo hay.